



## Domingo 10 de noviembre *(Domingo 32 ciclo C)*

**SIN TI NO HAY PRESENTE. CONTIGO HAY FUTURO**

### El evangelio del domingo. San Lucas (20,27-38):

En aquel tiempo, se acercaron algunos saduceos, los que dicen que no hay resurrección, y preguntaron a Jesús:

«Maestro, Moisés nos dejó escrito: “Si a uno se le muere su hermano, dejando mujer pero sin hijos, que tome la mujer como esposa y de descendencia a su hermano . Pues bien, había siete hermanos; el primero se casó y murió sin hijos. El segundo y el tercero se casaron con ella, y así los siete, y murieron todos sin dejar hijos. Por último, también murió la mujer. Cuando llegue la resurrección, ¿de cuál de ellos será la mujer? Porque los siete la tuvieron como mujer».

Jesús les dijo: «En este mundo los hombres se casan y las mujeres toman esposo, pero los que sean juzgados dignos de tomar parte en el mundo futuro y en la resurrección de entre los muertos no se casarán ni ellas serán dadas en matrimonio. Pues ya no pueden morir, ya que son como ángeles; y son hijos de Dios, porque son hijos de la resurrección.



Y que los muertos resucitan, lo indicó el mismo Moisés en el episodio de la zarza, cuando llama al Señor: “Dios de Abrahán, Dios de Isaac, Dios de Jacob”. No es Dios de muertos, sino de vivos: porque para él todos están vivos».

- **Lectura del segundo libro de los Macabeos (7,1-2.9-14):** “(...) el Rey del universo nos resucitará para una vida eterna”
- **Salmo 16,1.5-6.8.15:** “Guárdame como a las niñas de tus ojos, a la sombra de tus alas...”
- **Segunda carta del apóstol san Pablo a los Tesalonicenses (2,16–3,5):** “Que el Señor (...) consuele vuestros corazones y os dé fuerza para toda clase de palabras y obras buenas..”

### Algunas reflexiones *(Fernando Torres, cmf en [www.ciudadredonda.org](http://www.ciudadredonda.org))*

**¿Qué es eso de la Resurrección?** Se termina el año litúrgico y antes de comenzar el Adviento que nos encamina directamente al encuentro del misterio de la Navidad, la Iglesia nos propone meditar en las verdades eternas. ¿Cuáles son? Pues ésas que a veces no nos gusta pensar pero que son de las pocas cosas que sabemos con seguridad de nuestra vida. La primera es que todos nos vamos a morir y la segunda es que vamos a resucitar. Seguro que dentro de nosotros ya han aparecido algunas dudas. Eso de la resurrección no es fácil de entender. Pues claro que no. Nadie ha dicho que lo sea. Tampoco es fácil entender el amor de una madre por su hijo deficiente mental y ahí está. Tampoco es fácil de entender que dos personas se comprometan a vivir juntas y, lo que es más importante y difícil, a amarse y a entregarse del todo la una a la otra hasta que la muerte les separe.

La resurrección es algo muy parecido a ese amor eterno que se prometen los que se casan. Lo que sucede es que el amor que se prometen los que se casan a veces no es en realidad eterno más que

en la intención. Se termina, se acaba. A veces las personas no son capaces de mantener sus promesas. No se trata de pensar en quién es el culpable. La verdad es que somos muy limitados y a veces no podemos dar más de sí. La resurrección, en cambio, es la promesa de Dios. Y él sí que puede hacer esas promesas. Y mantenerlas. Y cumplirlas. Él nos ha prometido a nosotros, sus hijos, la vida eterna. Nos ha dicho que vamos a vivir para siempre. Porque no nos creó para la muerte sino para que vivamos y tengamos vida en abundancia.

¿En qué va a consistir la resurrección? Pues no sabemos con certeza. Pero vamos a confiar en Dios, nuestro Padre, porque todo lo que venga de él será bueno para nosotros. Y de él no puede venir más que la vida. Eso es lo que dice Jesús a los saduceos que le preguntan por ese complicado caso en el Evangelio: ¿Por qué tenemos que suponer que la vida eterna va a ser como ésta, así de limitada, así de pobre? ¿No es Dios un Dios de vivos? El que creó este mundo, ¿no será capaz de crear mil mundos distintos donde la vida se pueda desarrollar en plenitud, en una plenitud que nosotros, con nuestra mente limitada por las fronteras de este universo, no podemos ni siquiera imaginar? Una confianza así es la que manifestó la familia de que se nos habla en la primera lectura. No saben ni el cómo ni el cuándo ni el dónde, pero están seguros de que Dios los levantará de entre los muertos. Y de que hará buenas todas sus promesas. También nosotros creemos en él y estamos convencidos de que Dios hará eterna nuestra vida y eterno nuestro amor.

**En la web de la parroquia tienes otros comentarios interesantes sobre las lecturas de este domingo: <https://santairene.archimadrid.es/rincon-de-la-liturgia/>**

## Algunas preguntas para tu momento de reflexión

- Nuestro Dios no es un Dios de muertos, sino de vivos. ¿Cómo se manifiesta en mí la vida que Jesús representa?

- La fe nos invita a creer más allá de lo que vemos, ¿creemos verdaderamente en la promesa de que Dios nos va a resucitar? ¿Dejamos que la idea de la muerte nos angustie o pensamos que no es más que un paso necesario para encontrarnos con el Padre Dios que tanto nos quiere?

## Una oración, por si te ayuda

Padre, la esperanza en la resurrección es un don misterioso que no acabamos de comprender, y que en todas las tradiciones religiosas se expresa de mil maneras. Ilumínanos para que vivamos cada momento de nuestra vida con la certeza de que Tú nunca nos vas a abandonar y ni vas a dejar que nos perdamos. Nosotros te lo pedimos por Jesús, hijo tuyo y hermano nuestro.

## Algunos avisos parroquiales

🗑️ **DÍA DE CARIDAD.** Desde Cáritas de la Vicaría nos agradecen el esfuerzo realizado en la cuestación del Día de Caridad. Este año la mesa en la que hemos colaborado se ha recaudado 490,37 € (el año anterior 669,79).

🗑️ **BAUTIZOS DE NOVIEMBRE Y DICIEMBRE. PREPARACIÓN.** Si tenéis intención de bautizar a alguien de vuestra familia durante los meses de noviembre y diciembre, comunicadlo ya. Los **encuentros de preparación serán los miércoles 6 y 13 de noviembre a las 20:00.**

🗑️ **FIESTA DE LA ALMUDENA. SÁBADO 9 DE NOVIEMBRE.** Tendremos la misa a las 12:30.

🗑️ **ACOGIDA DE MIGRANTES Y REFUGIADOS.** Recordamos que volvemos a “estar de guardia” para acoger a las familias que lo necesiten. Gracias a todas las personas que estáis colaborando con vuestro tiempo, vuestras cenas o vuestro dinero.